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为进一步提升城区环境质量，以整洁的
面貌迎接新年，荥阳市城市管理执法局多措
并举，全面做好冬季环境卫生保洁工作，营
造和谐人居环境。

加大道路清扫保洁力度，提高道路保洁
质量。按照道路清扫标准，对市区主次干道
机械化清扫次数增加至每日两次；道路洒水
由一日两次增加到一日五次，并对市区主干
道进行全天高压车冲洗，降低道路扬尘污染。

对市区果皮箱、垃圾桶、公厕中转站等进

行统一全面清洗。市城管执法局购置洗衣粉、
毛巾、钢丝球等清洁用品，安排环卫工人对沿
街果皮箱、居民楼院垃圾桶以及公厕中转站进
行彻底清洗，确保环卫设施干净、整洁。

对生活垃圾清运到位。市城管执法局
组织环卫工人对市区卫生死角进行拉网式
排查，并及时清除积存垃圾，清运范围包括
市区主次干道和居民楼院等，清理垃圾四五
车，确保市民干干净净迎新年。
荥阳时报 王世端 通讯员 王爽

为减少环境污染，预防安全事故发生，
保障人民群众身体健康和财产安全，根据
《烟花爆竹安全管理条例》和《郑州市禁止燃
放烟花爆竹规定》，结合荥阳实际情况，荥阳
市委、市政府将禁限放烟花爆竹提上重要议
事日程。经荥阳市政府有关部门充分调研
论证并先后经荥阳市政府常务会议、市委常
委会议集体讨论，初步拟定了禁放、限放烟
花爆竹的两个方案。从2016年12月26日至
2017年 1月 9日，荥阳市政府就两个方案面
向社会各界广泛征求意见。1月12日，记者
从相关部门了解到，根据征求意见结果、群
众座谈会情况汇总，荥阳市半数以上群众支
持禁放方案。

本着充分尊重群众意见，保障广大群众
的知情权、参与权、决策权和行政决策的科
学性、民主性、合法性的原则，2016年 12月
26日，荥阳市政府就两个方案通过张贴、发
放征求意见通告、电话、邮件和网络平台向
各机关团体、企事业单位内部职工和广大人

民群众公开征求意见。
截至2017年1月6日，经综合统计，共收

集征求意见 77696条，其中支持禁放方案的
41566条，占 53.5%，支持限放方案的 36130
条，占46.5%。

同时，荥阳市共15个乡镇办及104个机
关事业单位参加了禁限放烟花爆竹座谈会，
广泛宣传禁限放烟花爆竹工作，同时也收到
了很好的意见和建议。

1月5日，按照荥阳市政府烟花爆竹禁限
放工作部署，荥阳市邀请郑州市法制办法规
处处长赵慧英，河南省行政法学会秘书长、郑
州大学法学院教授王红建，郑州大学化工与
能源学院化学工程与工艺系主任教授雒廷亮
等 6名专家，在荥阳市公安局召开烟花爆竹
禁限放工作论证会。通过听取荥阳市禁限放
烟花爆竹工作情况，各位专家对《荥阳市烟花
爆竹禁限放工作实施方案》中的区域设置、时
限要求和限放种类等方面从法律的角度提出
了很好的意见和建议。记者 姚辉常

荥阳就禁放限放烟花爆竹工作征求群众意见

半数以上群众支持禁放方案

去年，一张呼吁禁止燃放烟花爆
竹的图片引爆网络。一时间，朋友圈
纷纷被刷屏，微博各路大V也是争相
转发。图片的主人公是一对环卫工
夫妇，他们站在寒冬的街头，手里举
着一张心形卡片，上面写着：“年轻
人，少放点鞭炮，让我老伴早点回家
过年。”这句话不同于政府脍炙人口
的宣传语，却字字指戳人心，更是引
发了各地的“不放炮”热潮。

临近春节，午后的植物园热闹非
凡。一名环卫工人正在草坪里清理垃
圾，通过询问我们得知，环卫工人其实
没有春节假期，一直到正月十六日之前
都不能放假。是否春节不放炮，就真的

能让环卫工人早点回家过年呢？环卫
工人赵淑敏告诉我们，早在三四年前，
从除夕夜开始，次日公园就满是鞭炮碎
屑，本来就很难清扫，更别说冬夜的风
又格外凶猛，稍有风吹，鞭炮碎屑就被
刮带到绿化带和草坪里，扫都扫不起
来，必须用手一点一点捡起来。有时候
这些鞭炮碎屑都要扫两三个小时，垃圾
清理车也都是装的满满当当。这些垃
圾清理车都要来来回回跑好几趟，才能
彻底清扫干净。但往往都是今天刚忙
完，第二天又是满地的狼藉。“每到春节
期间，我们都要比平时更忙更累。垃圾
也比平时多出来好几倍，有时候凌晨四
五点起来就要开始打扫。”

“但是现在情况要好很多，过年
的时候这里都有值班人员，半夜也会
巡逻检查。这样一来，我们就轻松多
了。”赵淑敏说。

通过采访，我们得知，荥阳近几
年来就已经开始倡议少放烟花爆
竹。这个倡议提出后，公民在公共场
合燃放烟花爆竹的情况就得到了极
大的改善。一是，公民也有了少放炮
的意识，二是，今年政府也出台了相
关规定，做出了相应举措。相信，宣
传加规定双管齐下，今年春节，环卫
工人虽然依旧不能回家过年，但一定
可以过个安心年。陈璐 文/图

为了支持荥阳烟花爆竹禁限放
工作，荥阳市亲子联盟的小朋友们专
门编排了宣传爱护环境的三句半节
目《爱护环境我先行》，我们来欣赏一
下他们的台词吧。
●烟花爆竹莫燃放，乌烟瘴气多肮脏，震
天动地噪音响，咱不放。
●生活垃圾莫乱丢，分类回收好处有，人

人都是环卫工，比谁牛。

●爱护树木和花草，多多栽种空气好，最
美索城展新颜，步步高。
●还要节约水资源，保护生命的源泉，春
来江水绿如蓝，都喜欢。
●爱护环境我领航，载歌载舞天晴朗，人
人文明爱家乡，喜洋洋。
●和美荥阳是我家，幸福连着你我他，修
身行善我先行，我看中，真中。
刘海霞

新年的脚步越来越近了，有患者朋友
说：快过年了，手术病人越来越少了，你们可
以休息休息啦！不错，临近过年择期手术病
人减少，但是过年期间会有不少因燃放烟花
爆竹操作不当导致受伤的急诊患者，所以我
们的春节依然是繁忙的。

去年从除夕至正月初七，荥阳市人民医
院泌尿烧伤科共接治因燃放烟花爆竹操作不
当导致受伤的患者50余人，平均每天超过5
人受伤。其中，受伤人群主要集中在青少年

和儿童，手部伤者较多,接治的患者最小的才
四五岁，最大的60多岁。从患者区域分布情
况看，受伤患者以乡镇居民居多；从患者受伤
原因看，大多因燃放礼花弹和“二踢脚”引起，
其中半数以上是由于燃放鞭炮的过程中身体
未离开至安全距离，鞭炮炸燃时飞溅到身体
上造成灼伤。并且，燃放“二踢脚”受伤的患
者伤势较重，受伤部位也大部分为手部或手
臂，有些伤势较重的患者可能需要做截肢手
术。荥阳市人民医院 谈静静

甫入2017年1月，家轿市场就爆发新一
轮的PK，综艺栏目植入、电视剧软广告、APP
开屏广告刷屏、明星卡通气象员播报等无数
广宣手段层出不穷。吸睛靠广宣，但实力还
是要看销量。纵观 2016年汽车市场全年销
量，家轿占比最高，其中作为打破吉尼斯世
界纪录的全球畅销车型卡罗拉，以2016全年
累计销量258858辆，领跑同级家轿。

如果说4300万用户的坚实口碑是卡罗拉销
量的保障，那么不断更迭换代、精益求精的产品
品质，是满足消费者汽车生活需求的一份保证。
2017年已经到来，卡罗拉家族不忘初心，新
COROLLA卡罗拉D-4T与1.8L、1.6L车型、卡罗
拉双擎四款车型，为满足不同消费者的需求构建
幸福矩阵，将“爱·幸福”的品牌温度持续传递，
为每一位消费者提供更美好的驾乘体验。
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春节不放炮
不让环卫工人在路边劳累

三句半：《爱护环境我先行》

远离烟花爆竹 平安过大年

荥阳市城市管理执法局在行动
做好环境卫生整治工作 确保干干净净迎接新年

最新乘用车年度销量出炉 卡罗拉再创佳绩
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